

25 Years of EEX: From a local power trading platform to a global commodity exchange

The European Energy Exchange (EEX) marks its 25th anniversary this year, with a total volume of 75,000+ terawatt hours of power traded since launch. Today the company is known as a global exchange for energy and commodities and has been recognised as the world's largest power trading platform for almost a decade.

The very first trade was executed on 15 June 2000 at Leipzig Power Exchange, the predecessor of today's EEX, at the time of a major transformation of the European energy landscape. In the late 1990s, the German electricity market was liberalised, ending local monopolies and opening up the market to new entrants which created the need for transparent and efficiently organised trading platforms, such as EEX.

25 years on, EEX is a globally active group of companies with over 1,200 employees across 25 locations, and with an annual trading volume of more than 12,000 terawatt hours, as reported for 2024. In addition to power contracts, the wider EEX Group now offers natural gas, emission allowances, freight, guarantees of origin and other commodity products, which are traded by 950+ participants from 42 countries. To underpin EEX Group's commitment to its sustainability targets, it provides tailored contracts and services to facilitate the energy transition, the integration of renewables, as well as decarbonisation efforts.

Thomas Book, Chairman of the EEX Supervisory Board and member of the Executive Board of Deutsche Börse AG, comments: *"Since its inception as a startup in 2000, EEX made a fantastic journey to becoming a globally leading energy market. We are very proud of the EEX team and their outstanding achievements. EEX not only made a significant contribution to the success of Deutsche Börse Group but also continues to drive transformation in global energy markets through reliable price discovery and strong risk management. We look forward to the next chapters in this journey of innovation and client focus to facilitate transformation in global energy markets."*

Peter Reitz, CEO of EEX, comments: *"EEX is a true success story. The trust we receive from our exchange participants, the cooperation with our customers and partners, the high level of commitment by our teams worldwide and the support of our shareholders have been decisive factors for our development over the past 25 years. The energy market is in constant change and so are the needs of trading participants. We will continue to develop and build our markets together with our customers and thus make our contribution to liquid, sustainable and secure trading."*

Discover more about EEX's journey on our website [here](#).

The **European Energy Exchange (EEX)** is a leading energy exchange which builds secure, successful and sustainable commodity markets worldwide – together with its customers and partners. As part of EEX Group, it serves international power, natural gas, environmental, freight and agricultural markets, and provides data, reporting and registry services. EEX is an enabler of the energy transition and decarbonisation, advancing renewables integration through dedicated products and services, including those related to guarantees of origin. More information: www.eex.com

CONTACT

EEX Public Relations
T +49 341 2156-300
press@eex.com

More information:

www.eex.com
www.eex-group.com

25 Jahre EEX: Von einer lokalen Handelsplattform für Strom zur globalen Commodity-Börse

Die European Energy Exchange (EEX) feiert heute ihr 25-jähriges Bestehen. Insgesamt wurden seit ihrer Gründung über 75,000 Terawattstunden Strom gehandelt. Bis heute hat sie sich von einer lokalen Strombörse hin zu einer globalen Börse für Energie und Commodities entwickelt, die bereits zum achten Mal in Folge die Position als weltweit größte Stromhandelsplattform erreicht hat.

Am 15. Juni 2000 wurde das erste Handelsgeschäft mit Strom an der Leipzig Power Exchange (LPX), der Vorgängerbörse der heutigen EEX, abgeschlossen. Der Start der Strombörse erfolgte in einer Zeit großer Veränderungen in der europäischen Energielandschaft. Die Liberalisierung des deutschen Strommarktes in den späten 1990er Jahren und der Wegfall lokaler Monopole öffneten den Markt für den Wettbewerb und schufen die Voraussetzungen für den Handel an organisierten Marktplätzen wie der EEX.

25 Jahre später ist die EEX eine global agierende Unternehmensgruppe mit über 1.200 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern an 25 Standorten weltweit – die EEX Group. Das jährliche Handelsvolumen am Strommarkt der Gruppe überstieg im Jahr 2024 die Schwelle von 12.000 Terawattstunden Strom. Neben den Strommärkten umfasst das Produktangebot der Gruppe inzwischen auch Erdgas, Emissionsberechtigungen, Fracht, Herkunftsnachweise und andere Commodity-Produkte, die von mehr als 950 Teilnehmern aus 42 Ländern gehandelt werden. Dieses Angebot beinhaltet spezielle Produkte und Dienstleistungen, die die Integration erneuerbarer Energien in den Markt erleichtern und die Dekarbonisierung der Sektoren unterstützen. Die EEX Group spielt damit eine Schlüsselrolle für das Gelingen der Energiewende.

Thomas Book, Vorsitzender des Aufsichtsrats der EEX und Mitglied des Vorstands der Deutsche Börse AG, kommentiert: *„Die EEX hat im Jahr 2000 als Start-up begonnen und seitdem eine fantastische Entwicklung hin zu einer weltweit führenden Energiebörse hingelegt. Wir sind sehr stolz auf das gesamte Team und die herausragenden Leistungen. Die EEX trägt nicht nur maßgeblich zum Erfolg der Gruppe Deutsche Börse bei, sondern sie gestaltet die globalen Energiemärkte aktiv mit, durch eine zuverlässige Preisfindung und ein starkes Risikomanagement. Wir freuen uns auf die nächsten Kapitel dieser Reise voller Innovation und Kundenorientierung, um auch weiterhin die Entwicklung der globalen Energiemärkte mitzugestalten.“*

Peter Reitz, CEO der EEX, kommentiert: *„Die EEX ist eine wahre Erfolgsgeschichte. Das Vertrauen unserer Börsenteilnehmer, die Zusammenarbeit mit unseren Kunden und Partnern, das hohe Engagement unserer Teams weltweit und die Unterstützung unserer Aktionäre waren entscheidend für unsere Entwicklung in den letzten 25 Jahren. Der Energiemarkt verändert sich kontinuierlich, und damit auch die Bedürfnisse der Handelsteilnehmer. Wir werden unsere Märkte gemeinsam mit*

unseren Kunden weiter entwickeln und aufbauen, und so unseren Beitrag zu einem liquiden, nachhaltigen und sicheren Handel leisten.“

Erfahren Sie mehr zur Entwicklung der EEX auf unserer Website [hier](#).

Die **European Energy Exchange (EEX)** ist eine führende Energiebörse, die gemeinsam mit ihren Kunden und Partnern weltweit sichere, liquide und nachhaltige Rohstoffmärkte aufbaut. Als Teil der EEX Group bedient sie internationale Strom-, Erdgas-, Umwelt-, Fracht- und Agrarmärkte und bietet Daten-, Reporting- und Registerdienstleistungen an. Die EEX ist ein Wegbereiter der Energiewende und Dekarbonisierung und treibt die Integration erneuerbarer Energien durch spezielle Produkte und Dienstleistungen voran, beispielsweise im Zusammenhang mit Herkunftsnachweisen. Weitere Informationen: www.eex.com

KONTAKT
EEX Public Relations
T +49 341 2156-300
press@eex.com

Mehr information:
www.eex.com
www.eex-group.com